

# 加養だより



鹿児島県立加治木養護学校

〒899-5241

鹿児島県始良市加治木町木田1784番地

TEL (0995)63-5729

FAX (0995)63-5498

校長 堂免 良久

## 「本校での楽しみ」



私は学校給食の時間が大好きです。それは本校の給食がとてもおいしいからですが、それ以上に好きな理由があります。子どもたちの自発的な動きを参観できるからです。ペースト食をのせたスプーンを口元に持っていくと自ら口を開け、そしゃくし、嚥下します。普段の学習では刺激を受けることが多いですが、給食では能動的な動きが見られます。そのため教員も子どもの摂食の実施や、食に関する課題を考慮した細やかな指導を行います。

この給食のような丁寧な対応が、これまで以上に様々な場面で見られるようになることを期待しています。これからは子どもたちの自発的な動きに注視した授業を参観することも楽しみにしたいと考えます。

## 「食育の取組について」



給食指導係

6月は、食育月間でした。今年度は、「たのしく・おいしく・たべよう!」というテーマで実施しました。6月3日のドナルドアピアランスショーにちなんで、6月2日は、セルフバーガーを給食に取り入れると、マクドナルド大好きなSさんは、自分でしっかりと手にバーガーを持ち、いつも以上においしそうに給食を食べていました。今後も、献立に関する絵本の紹介や病棟生との交流給食など、たのしく、おいしく食べられる取組をしていきます。



〈セルフバーガー給食〉

## 「遠足」

小学部 4年

森山 駿



加治木ようご学校でののはじめての遠足だった。少しドキドキしてた。でも、楽しかった。遊具で遊んだことが楽しかった。おべんとうもおいしかった。とっても楽しい遠足だった。



## 「加養ふれあい運動会」

体育指導係



6月7日、「未来へ 心を合わせ YEAH!!ひとつになろうOH!!」のスローガンの下、加養ふれあい運動会が開催されました。運動会に向けて教師と一緒に練習したり、作戦を練ったりして児童生徒が精一杯取り組んだと思います。小学部の笑顔あふれるダンス、中学部の真剣な眼差し、高等部の悔し涙や安堵の表情、どれもまだ、記憶に鮮明に残っています。今年も、いろいろな方とのふれあいを楽しみながら、日頃の体育学習の成果を発表することができました。たくさんの方々の御協力に感謝いたします。ありがとうございました。



〈親子でがんばりました。〉



〈小学部のお友達!〉



# 小学部

今年度は4人の1年生、4年生への転入生1人を迎え、現在、標準学級2人のびのび学級が26人、いきいき学級が3人、計31人の子どもたちが在籍しています。今年度の子どもたちもみんな、学校が大好きで、職員をも癒してくれるとても素敵な表情で登校してきます。学年を越えた子ども同士の学び合いの場である合同朝の会や合同生活単元学習、6月はみんなでサツマイモの苗植えをして、今から秋の収穫を楽しみにしています。また6月下旬には5・6年は宮崎方面に1泊の修学旅行に出かけました。普段の学級や個別の学習の時間では、見る・触れる・匂いを嗅ぐ・聴くなど五感に訴えるいろいろな経験を通して子どもたちの生き生きとした表情が今年もたくさん見られています。一人一人の課題「こんなところを伸ばしたいな。」「こんなことが少しでもできるようになったらいいな。」などに向けた学習にも取り組んでいます。



〈イモの苗植え〉



〈竜門小との交流学习〉

# 中学部

中学部は、男子3人、女子1人が入学し、1年1人、3年1人、のびのび学級7人、いきいき学級4人の計13人でスタートしました。学部行事として、新入生歓迎会、加治木中学校との交流学习、立志式、卒業生送別会などが行われます。また、7月上旬に、隔年で行われる中学部修学旅行を実施しました。一人一人の教育的ニーズに合わせて、保護者の方や看護師さんとの連携を大切にしながら、落ち着いて楽しく学習できるように支援していきたいと思っています。



〈合同音楽〉



〈Donald Duckダンスショー〉

# 高等部

今年度の高等部は、17人の卒業生を送り出し、5人の新入生を迎え入れ合計16人に、職員も7人減り15人になり、こじんまりとスタートしました。人数は少なくなりましたが、元気だけは昨年同様出ていきます。どうぞよろしくお願いいたします。学部行事として、対面式や交流学习、校外学習、お別れ会等が行われます。また、生徒一人一人の実態に応じた施設等体験学習では、地域の事業所や施設で実際の仕事や生活を行い、将来の社会生活や自立に向けて取り組んでいます。

## 「高等部：対面式」

対面式を行いました。新入生は、みんなの前で上手に自己紹介をして楽しく交流することができました。



## 「高等部1・3年生 校外学習」

JRを利用し、鹿児島中央駅やアミュプラザで買い物や食事、見学を行いました。



# いきいき

いきいき学級は今年度、小学部に1人入学し、全員で9人の児童生徒と4人の教師でスタートしました。それぞれの健康状態に合わせて、南九州病院の各病棟のベッドサイドで自立活動を中心とする週6時間の個別の学習と合同の学習を行っています。運動会や交流学习、卒業式といった学校での行事等にもスクーリングに参加しています。児童生徒は毎時間の学習をとっても楽しみにしており、目標に向かって頑張っています。一人一人の可能性がさらに広がり、健やかで豊かに成長していけるように支援していきたいと思っています。



〈いきいきふれあい運動会で綱引きをがんばりました。〉



〈春を感じようの学習の様子。〉

## 児童生徒会紹介

児童生徒会では、児童生徒会行事（役員選挙、児童生徒総会、専門委員会、グループマッチ等）の進行や、放送活動を行っています。毎月、執行委員会と生活委員会の役員で中央委員会を開き、各活動の準備をしています。今年度も「未来へ 心を合わせ YEAH!! ひとつになろう OH!!」のスローガンの下よりよい児童生徒会にしていきたいと思ひます。

